

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XX—Número 7.055

Palma de Mallorca, Lunes 13 de Octubre de 1913

EDICIÓN DE LA MAÑANA

LIRICO. Mañana martes. Gran acontecimiento **Roger La Honte**

3.500 metros de película divididos en 6 partes
La película más larga que se ha proyectado

Hoy Grandiosa Función Popular

Despedida del ARCA DE NOE y gran éxito de María Luisa Labal

Entrada y butaca, 60 cts.—Entrada general, 20

Por telégrafo

Entrega de la bandera del «España»

Madrid 11 (9 n.)

Cartagen.—A las 4 de la tarde en la popa del «España» se reunieron el Rey, el señor conde de Romanones, los señores Gimeno, López Muñoz, las autoridades locales de Marina, comisiones civiles y delegación de la Junta de Damas que inició la suscripción de la bandera del acorazado «España». En nombre de éstas habló la esposa del general Miranda, comandante general del Apostadero.

Su discurso fué de tonos patrióticos, haciendo entrega de la bandera.

El Sr. Gimeno le contestó. Su discurso fué breve y entusiasta, enalteciendo a la Patria y a la glorias nacionales españolas.

El señor Obispo bendijo la enseña. Luego el Monarca apretó un botón izando la bandera en el palo mayor.

Se dieron vivas a España, a los Reyes y a la Marina en medio del mayor entusiasmo.

Numeroso público desde el muelle y otros en lanchas presenciaron el acto.

La rada ofrecía un magnífico aspecto.

Después se sirvió un almuerzo a bordo del «España». Tuvo carácter íntimo. Asistieron también los agregados militares y navales de la Embajada de París y séquito del Rey. Este invitó a los franceses e ingleses que asistieran al abanderamiento del «España».

A las cinco de la tarde se comenzó a despejar las cercanías del desembarcadero real. En el muelle había un gentío inmenso. Las autoridades y comisiones desembarcaron a las 6'25.

El Rey vestía de almirante. Acompañado de los señores Romanones, Gimeno y López Muñoz revisó la compañía de Infantería que tributó honores.

El Monarca y los ministros se despidieron de todo el elemento oficial.

Al subir al vagón el público prorrumpió en ovaciones y vivas.

El Rey saludaba desde la ventanilla. El tren arrancó en medio de grandes ovaciones.

La catástrofe del «Volturno»

Madrid 11 (9 n.)

Liverpool.—Se reciben noticias de la catástrofe del vapor «Volturno». Cuando acudieron los buques de auxilio el vapor era juguete de las olas las que le dejaban a ratos las hélices fuera del agua.

La tripulación trató de echar al agua sus canoas, cuatro de ellas abarrotadas de pasajeros, las que se estrellaron contra el costa-

do del buque desapareciendo las personas.

Desde los buques que efectuaron el salvamento se vieron a otros tripulantes que se refugiaban en la popa desesperados mientras trataban de sofocar el incendio.

El salvamento lo hacían imposible las olas gigantescas.

Los pasajeros se arrojaron al agua ahogándose todos.

A las 9'30 de la noche se produjo una gran explosión a bordo llegando las llamas al centro del buque.

Al amanecer abanzó el tiempo pudiéndose prestar mejor los auxilios.

Más detalles

Madrid 12 (11 m.)

Bremws.—Un radiograma del vapor «Grosser Kurfurt» dice que recibió llamadas de auxilio del «Volturno» el jueves a las cuatro de la tarde.

Halló al «Volturno» completamente ardiendo.

Once vapores acudieron a prestar auxilio; el temporal les impedía acercarse.

Dos canoas del «Kurfurt» intentaron acercarse resultando inútiles los esfuerzos.

Se dedicaron a salvar a los que se arrojaban al mar.

Se han salvado 523 personas.

Han desaparecido un centenar.

Mr. Poincaré en España

S. M. vitoreado.—Almuerzo

Madrid 11 (9 n.)

Cartagen.—Al salir del arsenal el torpedero Bustamante conduciendo al Rey las tripulaciones de los demás buques formados a bordo vitoreaban.

El Bustamante dió una vuelta acercándose al acorazado inglés *Invincible*. El comandante saludó al Rey desde la cubierta. D. Alfonso correspondió al saludo.

Después el Bustamante dió una grandísima vuelta mar adentro regresando a las doce al puerto.

El Monarca y su séquito desembarcaron en seguida y en una falua se dirigieron al *España*. A bordo de este buque el Rey obsequió con un almuerzo a M. Groffay, marqués de Villaurrutia, personalidades españolas y agregados al servicio de M. Poincaré durante la estancia de éste.

Saludos afectuosos

Madrid 12 (2'15 m.)

Cartagen.—El Rey recibió un radiotelegrama expedido a bordo del *Diderot* desde alta mar en el que M. Poincaré saludaba efusivamente a los Reyes al abandonar las aguas españolas.

El Rey ha contestado agradeciendo y reiterándole las seguridades de amistad y simpatía.

Abanderamiento del «España»

Madrid 12 (2'15 m.)

Cartagen.—Después de abanderar el aco-

razado *España* se sirvió un lunch. El Rey agradeció al presidente y a la Comisión las frases que dedicó a la Reina D.^a Victoria llamándole española por la corona que le ciñe la frente de aureola de augusta maternidad.

A despedir al Rey

Cartagen.—Se calcula que había en el muelle a despedir al Rey unas 20 000 personas.

Causó gran sentimiento que el Monarca no recorriera la población.

Comentarios diversos

Los periódicos comentan diversamente la nota que firmó el señor conde de Romanones ayer en Cartagena, los discursos de M. Poincaré y S. M. el Rey D. Alfonso XIII y especialmente la presencia en Cartagena del acorazado inglés predominando la opinión de que se trata de la ratificación de la triple entente.

Unos lo reciben jubilosos y otros recelosísimos temiendo que se conducirá a España a empresas peligrosas.

La Epoca escribe: «Su nota de Cartagena nada dice o dice algo que no podemos aplaudir.»

A recibir al Rey

Los Ministros irán a la estación de uniforme para recibir a S. M. el Rey. También irán a esperarle nutridas comisiones del Ejército.

Nota definida

El *Heraldo* publica una impresión de Cartagena diciendo que el señor conde de Romanones ha dado una nota muy definida sobre las orientaciones de la política general europea y régimen económico de Marruecos.

En cuanto al tratado de Comercio la dificultad más importante que citaba es la cuestión de los vinos españoles.

El Presidente cree que la actual guerra de tarifas debe cesar forzosamente.

LA POLITICA

Convocatoria de Cortes

Madrid 12 (2'15 m.)

El 12 del actual la *Gaceta* publicará el decreto de convocatoria de Cortes.]

Lerroux y su partido

El señor Lerroux estuvo en el Congreso conferenciando con el señor Salillas. Acordaron aplazar la reunión de las minorías hasta fecha próxima a la apertura de las Cortes.

El 19 celebrarán en Barcelona un acto político en el que pronunciará un discurso el señor Lerroux fijando el criterio del partido sobre la política en la actualidad y principalmente en lo que afecta a las cuestiones internacionales.

Se atribuye a este partido grandísima importancia.

El señor Lerroux regresó esta noche a Barcelona.

Los conjuncionistas

Anoche en la Casa del Pueblo se reunieron los representantes de los partidos conjuncionistas para tomar acuerdos acerca de las divergencias surgidas con motivo de acopamiento de candidatas en las próximas elecciones. Los representantes de la Unión Republicana presentaron sucesivas fórmulas de avenencia que se rechazaron quedando rota la conjunción. Lucharán aislados, los partidos conjuncionistas.

Ecós varios

Choque

Madrid 11 (9 n.)

Barcelona.—En Horta chocó un tranvía contra un carro cargado de carbón. El tranvía quedó empotrado en la delantera del carro. El conductor resultó [aplastado entre la caja del motor.

Regreso de Cobián

Ha regresado el Sr. Cobián. Viene muy

mejorado. Le recibieron el Sr. Suarez Inclán, el personal del Banco y muchos amigos.

Consejo de Guerra

El lunes ante un Consejo Supremo se verá la causa seguida contra el soldado del regimiento de Melilla que desertó ante el enemigo. Viene condenado a cadena perpetua.

Los sucesos de Epila

El martes se verá la causa instruida con motivo de los sucesos de Epila en la cual se pide la pena de muerte para uno de los procesados.

Luque mejora

Madrid 12 (2'15 m.)

El ministro de la Guerra general Luque ha mejorado levantándose, no saliendo de sus habitaciones.

El ex-capitán Sánchez

La vista del ex-capitán Sánchez se celebrará en el Supremo en la próxima semana. El ponente no ha devuelto aún los autos.

Real decreto

Madrid 12 (11 m.)

La *Gaceta* publica un Real decreto disponiendo que se reanuden las Cortes el 25 del actual.

Llegada del Rey a Madrid

A las nueve y media llega S. M. el Rey acompañado de los señores conde de Romanones, Muñoz, Gimeno y séquito. En la estación hizo los honores una Compañía de Ferro-carriles con bandera y música y un piquete de Alabarderos.

Don Alfonso vestía el uniforme de Marina.

Después de saludar a la Familia Real vistió a las tropas que desfilaron ante él.

En la Estación estaban las Reinas doña María Cristina, doña Victoria, la Infanta Isabel, el Infante D. Carlos, las Princesas Beatriz y Luisa y al Infante D. Alfonso.

Estaban también los ministros, subsecretarios, autoridades y personalidades civiles y militares y el personal de la embajada de Francia.

Después de los saludos el Rey y la Reina marcharon en auto a Palacio.

Las calles estaban llenas de público que dió grandes muestras de simpatía al Monarca.

Este se halla satisfechísimo del viaje.

En todas las estaciones las aclamaciones le obligaron a asomarse incluso en las que pasó a altas horas de la noche.

Romanones se marcha al campo

El señor conde de Romanones habló a los periodistas diciéndoles que no recibía a nadie.

Ha pedido permiso al Rey para marchar al campo de donde regresará el lunes.

Se mostró satisfecho, pues todo ha salido—dijo—sin la menor dificultad ni rozamiento a pesar de ser una cuestión difícil y delicada. Puede compararse a un concurso hípico donde los obstáculos se salvan sin tropiezos.

La Comisión del Ayuntamiento de Palma

Visitas a los señores Rosselló y Maura.

Madrid 12 (2'15 m.)

El Alcalde de Palma presidiendo la Comisión del Ayuntamiento visitó a los señores Rosselló y Maura para interesarles el apoyo en pro de la gestión que les trae a Madrid. Ambos la ofrecieron.

En breve los comisionados visitarán a los señores conde de Romanones y Suarez Inclán.

FABRA

THE UNIVERSITY OF CHICAGO

Faint, illegible text, likely bleed-through from the reverse side of the page. The text is too light to transcribe accurately.

UNIVERSITY OF CHICAGO

Faint, illegible text at the bottom of the page, likely bleed-through from the reverse side.